



おしえてさ

学校便り No.10

令和4年2月28日(月)発行
 知名町立知名小学校
 TEL:93-2063 FAX:93-3987
 大島郡 知名町知名 333 番地



「お金やご褒美が子どものやる気のジャマをする！」

校長 井手 英男

「校長先生！持久走大会で〇位以上になったからご褒美を買ってもらった」と、話してくれた〇年生の子どもがいました。♪ご褒美はいいなあー♪と思っていたのですが、経済学の本を読んでいたら、ブルームによって提唱された、期待理論（動機付けのプロセスに着目したモチベーション理論の一つ）の中で、面白い予想をしています。「人間はお金やご褒美のような外的報酬とは無関係に高いパフォーマンスからは高い満足を得ている」という指摘です。なんでお金やご褒美がもらえないのにがんばらないといけないの？何と、残念ながら、人のパフォーマンスや仕事への満足度は、「ご褒美」が出ると下がってしまうという話です。

アメリカの社会心理学者のデシという人が次のような実験をして証明しました。大学生を集めてパズルを解かせます。初めは自由時間になっても面白がってパズルに一生懸命取り組んでいたのですが、「1つ出来たら〇ドルあげる」と、金銭報酬を約束したとたん、学生は自由時間に当てるようになってしまいました。さっきまでは、無報酬でもあんなに頑張っていたのに…？何と、報酬として、お金やご褒美はインパクトが強すぎるということを導きました。お金をもらう前、学生たちはその仕事をする事自体が喜びでした。これを「内発的に動機づけられている（仕事＝満足が直結できている）」といいます。そこに、「お金」が入り込んでしまったせいで「仕事」と「満足」が分離してしまうのです。分かりやすく言うと、「仕事（勉強）から直に満足を得にくくなってしまう」ということです。このことを続けると、やがて報酬と釣り合うかどうかを考えて勉強を渋るようになるかもしれません。どうしようと思った方は… ご家庭で、勉強のどこが楽しかったのか、もっとうまくやるにはどうしたらいいのかとか、そのようなことを家庭でしっかりと話し合ってください。目標達成したらたくさんほめてあげてください。そうすると、内的動機づけが高まると思います。大学の経済学の話が家庭教育につながっていますね！



年の祝！子どもの将来について語る機会です！

さて、本校でも、2月12日に年の祝を行いました。今年は、コロナウイルス感染症予防対策のため、学校でのショート年の祝といたしました。本来なら公民館で全保護者を集めての実施を模索したようでしたが、本校の5年生の学級での実施となりました。

5年生の行く年の祝は、子どもたちのこれまでの成長をお祝いするだけではありません。保護者が、子どもたちのこれまでの成長を振り返り、これからの子育てについて、もう一度よく考えてもらう機会となればと考えています。

年の祝を期に、昔のアルバム写真を見返したご家庭もあったのではないのでしょうか。子どもたちの今までの記憶が蘇ってきたというご家庭もあったと思います。これまでの子どもたちとの思い出を振り返ると、

・ 生まれた時… ・ 初めて立って歩けた… ・ 初めておしゃべりできた…
 ・ 保育園や子ども園の運動会で転ばずに走れた… ・ お手伝いができる… 等々、数々の思い出が走馬燈のごとく… そんな子どもだと思っていた子どもたちが

「警察官になりたい」「助産師になりたい」「プロのサッカー選手になりたい」「薬剤師になりたい」

中には、「ゲーマー？」「草野球選手…誰でもなれます」

という、大きな夢を語れるようになりました。子どもたちは、大なり小なりの夢を持っています。この夢の実現に向けて、これから様々な学びを続け、夢実現に向けた努力を続けていくと思います。しかし、夢の実現までには多くの困難が訪れることと思います。そんな時に、子どもたちの夢実現の大応援者であってほしいのが保護者のみなさんです。子どもたちも、夢実現に向けてこれから努力を続けていきますが、夢を見失うことや夢の変更もあります。そんな時に一緒になって悩んでほしいのが保護者のみなさんです。的確な助言や子どもと一緒に様々な模索もお願いします。

今は、大きな夢を持っていますが、将来的には保護者の跡継ぎでも構いません。どんな仕事でも人のためになり、他人のために頑張れることがとっても輝いている仕事だと伝え、「自分探しの旅」の水先案内人として、子どもたちを導いてください。





力を出し切りました！ ～校内持久走大会～

1月21日(金)に持久走大会が開催されました。きつく苦しい持久走でしたが、保護者の皆さんや地域の方々からの声援を受けた子どもたちは、自分の目標に向かって練習の成果を発揮し頑張りました。参加した児童は全員完走することができました。子どもたちへの多くの声援、ありがとうございました。



入学がますます楽しみに！ ～新1年生体験入学～

2月4日(金)、4月から1年生に入学する31人(当日参加者)を1年生が招待して交流活動を行いました。(同時に、保護者の皆さんには入学説明会を行いました。)学習の様子を紹介したり、学校生活を体感してもらったりして楽しみました。体験入学が終わり、帰って行く新入生を名残惜しそうに見送る1年生。4月から一緒に学校生活をおくるのが待ち遠しい様子でした。



「知名小学校」がきれいになりました！

5年生保護者の西さん(PTA副会長)が、田中電気さんの協力(高所作業車)を得て、校舎に掲げている「知名小学校」の題り直していただきました。見違えるようにきれいになった「知名小学校」の文字が太陽の光を受けて輝いていました。本当に



3月の行事予定と目標

【3月】

- 1日(火) 安全点検 島ム二週間(～4日)
- 2日(水) むんがたい(読みきかせ)
- 3日(水) お別れ遠足 ⇒ 中止(お弁当の日も)
- 7日(月) 卒業式シート敷き
※以降、体育館開放禁止
- 17日(木) 卒業式予行演習
- 21日(月) 【祝】春分の日
- 23日(水) 卒業式会場づくり
子ども読書の日
- 24日(木) 第74回卒業式(予定)
- 25日(金) 修了式・離任式(予定)
- 26日(土) 春休み(～4月5日)
- 27日(日) PTA送別会(予定)



※ 行事予定は変更になる場合があります。その都度お知らせします。ご了承ください。

3月 生活目標

- 1年間の生活を反省し、落ち着いて生活しよう
- ※ 1年間のまとめをしっかりとしよう
- ※ 次の学年への準備をしよう

3月 保健目標

- 1年間の健康生活の反省をしよう
- 耳を大切にしよう



令和3年度 知名の子表彰

2月13日(日)あしびの郷で本年度の知名の子表彰者の受賞式が行われました。

本校から下記の7名の児童が受賞しました。おめでとうございます。

- 6年生 藤内 律 さん(学芸賞)
- 6年生 西田加那子 さん(学芸賞)
- 6年生 益山こはる さん(学芸賞)
- 6年生 横山 仁胡 さん(学芸賞)
- 6年生 樋口 快海 さん(読書賞)
- 6年生 山田 美海 さん(読書賞)
- 6年生 水枝谷紗愛 さん(皆勤賞)



感染症対策について

島内の新型コロナ感染者増加に伴い、学校も手洗いうがい、マスク着用を徹底させ、校舎内の消毒を行っています。御家庭でも予防の声かけをお願いします。

また、感染された方やその家族、医療従事者への不当な差別や偏見は許されることではありません。噂話やSNSでの拡散等の行動は、厳に慎み、落ち着いた行動に努めましょう。学校でも、差別や偏見に関する教育に取り組んでいます。